

Coloquios AJIHLÉ

I Edición

25.º aniversario



Metodologías de estudio de la variación diacrónica: gramaticalización, lexicalización y pragmatización

Catalina Insausti Muñoz
Universidad Adolfo Ibáñez

Los procesos universales de cambio lingüístico, como la gramaticalización (Elvira 2015: 93), son un marco muy útil a la hora de entender la variación diacrónica. Es sabido que, por ejemplo, varias preposiciones son analizables como resultado de estos procesos de abstracción y fijación (desde Bello 1978/1847), lo mismo sucede con locuciones que adquieren este valor preposicional. Sin embargo, no son solo estas transformaciones de gran profundidad histórica las que podemos analizar a través de estos modelos, sino que diversos cambios, mucho más veloces y recientes, encuentran una explicación coherente en estas teorías universales (Garrido e Insausti 2022).

Miércoles, 11 de junio de 2025, 18h

Enlace a la sesión:

<https://unine.webex.com/unine-es/j.php?>

MTID=mfaa5eb4340185e72038a9b073796b914